



Maestros del SNTE **PROTESTAN** contra Ley del **ISSSTE** a nivel nacional

ALEJANDRO ROMERO

En al menos siete estados, maestros del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) protestaron en las principales calles y avenidas en rechazo a la iniciativa de reforma a la Ley del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE).

Entre los estados donde se hizo sentir la inconformidad del magisterio, tanto los llamados institucionales como los pertenecientes a la coordinadora se encuentran: **Guerrero, Sonora, Morelos, Oaxaca, Baja California Sur, Tamaulipas y Yucatán.**

Además, debe tenerse en cuenta el plantón que tienen maestros de la **Sección 22 del SNTE en la Cámara de Diputados federal y las movilizaciones que llevan a cabo en la Ciudad de México.**

En **Guerrero**, dos grupos de profesores de la **Coordinadora Estatal de Trabajadores de la Educación en Guerrero (Ceteg)** protestaron en la capital. El primer grupo se concentró en las instalaciones del Congreso estatal, donde **maestros lanzaron huevos a la sede legislativa y pegaron pancartas con sus demandas.**

El segundo grupo protestó en la avenida Rufo Figueroa, la cual **bloquearon durante dos horas.**

En **Sonora**, a la marcha de maestros se le sumaron empleados de varias dependencias del Gobierno Federal. **En la capital del estado se congregaron en la Plaza Histórico para luego protestar frente al Palacio de Gobierno y Congreso del estado.**

También hubo protestas en **Nogales**, cientos de maestros **bloquearon la garita internacional Dennis DeConcini y posteriormente protestaron frente al Palacio Municipal.** En **Guaymas, Empalme y Ciudad Obregón** realizaron un bloqueo en la carretera federal México 15, a la altura de la comunidad indígena yaqui de **Vicam.**

En **Morelos**, integrantes de la **Sección 19 del SNTE marcharon de las Palmas al Zócalo de Cuernavaca y exigieron la cancelación de cuentas individuales (Afore), jubilación con los años de servicio, pago de pensiones en salarios mínimos y aportaciones al ISSSTE sólo con salario base.**

En **Oaxaca**, profesores de la **Sección 22 del SNTE** intensificaron los bloqueos carreteros en las principales vías de acceso a la capital, en el marco de su jornada de protestas de 28 horas.

En **Baja California Sur**, maestros y trabajadores adscritos al **ISSSTE** se manifestaron en diversos puntos, especialmente **Los Cabos y La Paz.**

En **Tamaulipas**, maestros se apostaron afuera de la **Secretaría de Organización del SNTE** en esta frontera con la exigencia de una **jubilación digna, vivienda justa y accesible, eliminación de las UMA así como de las cuentas individuales.**

En **Yucatán**, las manifestaciones se realizaron en el Centro Histórico y en el Congreso del estado. **Victor Manuel Enriquez Cabrera**, integrante del magisterio, señaló que **la ley anterior ya fue anulada y que 21 mil trabajadores de la educación en Yucatán resultaron afectados con la reforma.**

En general, los profesores **acusaron que esta reforma atenta contra sus derechos laborales y exigieron su abrogación, pues aseguraron que la iniciativa plantea la eliminación del sistema de Afore, así como el pago de pensiones con base en la Unidad de Medida y Actualización (UMA) y no en salario mínimo.**

